

Lic. Graco Ramírez Garrido
Gobernador del estado de Morelos.
Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez
Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.
Comunidad Universitaria del estado de Morelos.

Los abajo firmantes, académicos, investigadores y profesionales de la salud mental, particularmente de la Neuropsicología, en los diferentes países que conforman la región de Iberoamérica, reunidos en el *1er. Congreso Iberoamericano de Neuropsicología*, realizado en los primeros días de junio de este año 2016, en la ciudad de Bilbao, España, queremos manifestar a ustedes lo siguiente:

PRIMERO. No podemos dejar de manifestar nuestro malestar al habernos enterado, a través de diversas notas periodísticas, que un país considerado democrático y respetuoso de los Derechos Humanos, un país con amplia historia de luchas por conquistar la independencia, la libertad y la vida democrática, hoy sea sede de cementerios clandestinos donde son inhumados ocultamente por el propio Gobierno que usted preside, más de cien cuerpos de seres humanos sin haber sido debidamente identificados.

SEGUNDO. Este malestar se torna más intenso cuando leemos en las notas periodísticas que exhiben este asunto, que el Gobierno que usted preside hubo tratado de impedir por todos los medios a su alcance la exhumación de éstos, su identificación y su trato digno, respetuoso y con apego a las normas internacionales al respecto. Pese a que familiares de personas desaparecidas habían solicitado formalmente a su Gobierno que fueran exhumados dichos cuerpos, que les fueran realizados estudios de ADN para saber si entre ellos se encuentran sus seres queridos y que fuera la Universidad Autónoma del Estado de Morelos la que realizara tales estudios y les asesorara jurídicamente.

TERCERO. No deja de provocar en nosotros una sensación de desasosiego, leer en las mismas notas periodísticas que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, con amplio reconocimiento por su trabajo dentro del ámbito de la Neuropsicología, ha tratado de ofrecer a la sociedad, acción éticamente loable, los recursos científicos de los cuales dispone para identificar los restos humanos y tener un banco de datos que pueda serle útil a los familiares que buscan a sus deudos y que, por este motivo, la Universidad sea objeto de hostigamiento por parte de su gobierno; asimismo, según refieren las mismas notas, su Rector, el Dr. Alejandro Vera, ha sido objeto de ataques sistemáticos, amenazas, campañas de desprestigio instrumentadas por medios diversos de información.

Por lo anteriormente descrito, queremos pedir a Usted respetuosamente, cese el hostigamiento a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, cese el hostigamiento al Dr. Alejandro Vera, Rector de la misma, y que sea reconocido y apoyado el esfuerzo que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos realiza para servir a los deudos y ciudadanos que buscan la verdad y mitigar un poco su dolor.

Asimismo, y ello es inevitable, manifestamos nuestra solidaridad con los familiares que buscan la verdad, certezas y un trato digno; expresamos nuestra solidaridad y apoyo moral a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, así como a su Rector el Dr. Alejandro Vera Jiménez.

Bilbao, España, 01 junio del 2016.

Dr. Diego Fernando Rivera Camacho, Colombia; Dr. Jordi Peña Casanova, Director del Máster de Neuropsicología y Neurología de la Conducta de la Universitat Autònoma de Barcelona, Barcelona, España; Mtro. Javier Galarza del Ángel, Mexicali, México, Vice presidente de la Asociación Mexicana de Neuropsicología; Dr. Juan Carlos Restrepo, Bogotá, Colombia; Dra. Ma. Elena Navarro Calvillo, San Luis Potosí, México, Presidenta de la Asociación Mexicana de Neuropsicología; Dra. Xóchitl Ortiz, Monterrey, Nuevo León; Mtro. Marco Tulio Garza, Monterrey, Nuevo León; Mtra. Margarita González González, Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, Cd. de México; Mtra. Ana Ruth Díaz Victoria, Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, Cd. de México; Mtro. Humberto Téllez-Olvera, Monterrey, Nuevo León; Dr. Miguel Ángel Villa Rodríguez, miembro fundador de la Asociación Mexicana de Neuropsicología, UNAM, México; Dra. Miroslava Cruz Aldrete, Cuernavaca, México.